LA IDEA A DESTACAR



66

¿Quiénes son los verdaderos responsables del crimen de Estado en la cárcel migratoria del INM en Ciudad Juárez? Quedan muchas preguntas sin respuesta"

CARLOS HEREDIA ZUBIETA

Algún día

ué podía salir mal en la contención migratoria militarizada en México? ¿Quiénes son los verdaderos responsables del crimen de Estado en la cárcel migratoria del INAMI en Ciudad Juárez? Quedan muchas preguntas sin respuesta.

Mal desempeño del INM. EL UNIVERSAL publicó una investigación (https://bit.ly/3A0Iovr) sobre cómo desde 2018, en las últimas cinco revisiones practicadas por la Auditoría Superior de la Federación, el Instituto Nacional de Migración (INM) registró señalamientos de mal desempeño, como hacinamiento grave en estancias migratorias, protocolos desactualizados, mala metodología para administrar riesgos, personal mal capacitado y posibles desvíos de recursos. ¿Por qué no se corrigieron estas anomalías?

Militarización contra migrantes. Organizaciones civiles y el relator especial de Naciones Unidas sobre Derechos Humanos de las Personas Migrantes, Felipe González, alertaron el 24 de mayo de 2022 del 'incremento exponencial' de la militarización contra migrantes que transitan por México hacia Estados Unidos https://bajolabota.com/

Revisiones migratorias inconstitucionales, Gracias al trabaio de @IMUMIDF, en mayo de 2022, tras diez años de 10 años de documentación, 7 años delitigio, 6 diferentes proyectos de sentencia y 3 años en la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, esta declaró inconstitucionales las revisiones migratorias fuera de los lugares destinados al tránsito internacional de personas, por ser una medida discriminatoria, basada en perfilamientos raciales. ¿Por qué no se modificaron los protocolos?

Otra vez, tráfico de migrantes por parte del crimen organizado. El 7 de abril de 2023, apenas diez días después del crimen de Estado en Juárez, fueron encontrados más de 100 migrantes secuestrados por un grupo criminal entre Guanajuato y San Luis Potosí. ¿Entonces la Guardia Nacional sirve para la contención migratoria militarizada, pero no para perseguir a las bandas de tráfico de personas?

Reparto de culpas. AMLO reaccionó como si la tragedia (en Cd Juárez) fuese un acto de desestabilización o crítica a su régimen: desestimó lo ocurrido, culpó a los migrantes y protegió a los suyos.

Algún día terminará este gobiemo; para ser precisos, el 30 de septiembre de 2024. Algún día tendrán que responder al clamor de madres centroamericanas con hijos migrantes desaparecidos en México, que tuvieron fe en que en 2018 había llegado un gobierno que procuraría justicia.

Sergio Ocampo Madrid, articulista en el diario EL TIEMPO, de Bogotá, escribió hace años estas líneas que siguen siendo absolutamente pertinentes:

'Los indígenas guatemaltecos, los campesinos hondureños, los habitantes de los barrios pobres salvadoreños carecen de medios para hacerse escuchar... Algún día, por humanidad, por justicia, por verdad,
los mexicanos deberán explicarle al mundo sobre esas fosas
comunes donde terminaron
quién sabe cuántos latinoamericanos pobres y desesperados'
https://bit.ly/405YhLM).

Porque eso sí, este gobierno predica la hermandad latinoamericana. Exporta sus programas sociales a Guatemala, El Salvador y Honduras, para abatir el éxodo migratorio hacia el norte, pero entre los migrantes incinerados, 18 eran de Guatemala, 7 de El Salvador, y 6 de Honduras, además de siete de Venezuela y uno de Colombia.

La 'buena noticia' es que formarán una nueva coordinación para sustituir a la anterior comisión para 'atender' a los migrantes.

> Profesor asociado en el CIDE. @Carlos_Tampico